204	UTBM Service communication	l'Est Républicain	20 novembre 2016
		Montbéliard	Remise des diplômes - promo 2016 - diplômés - cérémonie - RDD



Des ingés sitôt diplômés, sitôt embauchés

L'université de technologie de Belfort-Montbéliard accueille 17 % d'étudiants comtois. Pure coïncidence : 17 % des ingénieurs formés à l'UTBM demeurent en Franche-Comté pour y travailler!

nest entre nous », lâche Pierre-Alain Weite. Le directeur du département ingénierie et management des systèmes industriels à l'UTBM a une singulière conception de l'intimité! « Entre nous » devant 2 000 personnes réunies samedi à l'Axone pour la 17° cérémonie de remise des diplômes à 608 ingénieurs, 80 masters et 20 nouveaux docteurs-es. Respect! « Entre nous », donc, pour balancer « un scoop » sur le ton de la confidence:

bénévoles ont été mobilisés sur cette 17° cérémonie de remise des diplômes suivie du gala de prestige qui a accueilli 2000 personnes.

« si on est là c'est parce qu'on vous aime! ». Ovation pour Pierre-Alain Weite des ingénieurs fraîchement diplômés qui, comme leur rappelle le président de l'agglomération Charles Demouge, font leur entrée dans la vie active et en prennent au moins jusqu'en 2060! Comme l'ingénieur et astronaute Thomas Pesquet, les 708 nouveaux diplômés sont désormais sur orbite du travail pour reprendre la formule du directeur de l'UTBM Ghislain Montavon. Un directeur d'ailleurs ému. Il y a 25 ans jour pour jour », un certain Louis Gallois lui remettait son diplôme d'ingénieur. « ce diplôme qui ouvre le champ de tous les possibles » grâce à une formation, qui ne laisse personne au bord de la route du travail. Sitôt diplômés. Sitôt embauchés. Le délai pour trouver un job est actuellement de 1,4 mois pour le jeune ingénieur. Certains ont l'assurance d'une embauche avant même d'avoir achevé leur cursus.

■ Où travaillent les ingés formés dans l'Aire urbaine ?

22,5% trouvent leur premier emploi à l'étranger. En Suisse, en Allemagne, en Chine, au Brésil et ailleurs. 17% demeurent en Franche-Comté. C'est également la proportion d'étudiants comtois qui intègre l'UTBM où se côtoie une vingtaine de natio-



Simultanément samedi, 1 500 ingénieurs ont reçu leurs diplômes dans les universités technologiques de Belfort Montbéliard, Compiègne et Troyes. Photo Lionel VADAM

nalités. 20 % de s étudiants viennent de l'étranger.

■ Quelle est la proportion de filles élèves ingénieurs ?

Minoritaires au grand dam de l'université. Elles ne représentent que 20 % des effectifs. Les filles boudent

encore trop les filières technologiques. Pas faute de multiplier les opérations de séduction dans les sciences et techniques où les filles excellent. C'est prouvé. Seul le département EDIM tire son épingle féminine du jeu masculin. Quel est le salaire d'un jeune ingénieur ?

En France, la fourchette moyenne annuelle flirte avec les 47 000 € net. Diplômes d'abord. Galas de prestige ensuite. Un samedi de la Saint Tanguy en robes de soirée et nœuds papillons pour les 708 diplômés qui ont fêté ça jusqu'à point d'heure.

Françoise JEANPARIS

PAROLES D'INGÉNIEURS FRAÎCHEMENT DIPLÔMÉS



« Envie de bouger »

Romain Bonamy

24 ans et originaire de Cherbourg. Après un DUT en génie industriel et maintenance, il intègre le département Énergie de l'UTBM. Romain Bonamy aurait pu rejoindre le staff des ingénieurs au groupe PSA, site de Sochaux. « Après trois ans dans l'Aire urbaine, j'avais envie de bouger » dit-il. Il n'est pas allé très loin : il a été embauché à Mulhouse. Au groupe Clemessy, spécialiste en génie électrique et mécanique. De ses temps libres dans l'Aire urbaine, le garçon du Nord ne retient que deux choses : le Fimu et les Eurocks.



« Prix étudiant »

Élise Koenig

23 ans, originaire de Sélestat en Alsace. Elle est l'une des trois primés par la fondation UTBM. Elle a reçu le prix Étudiant pour son engagement au sein de l'association E-nable France comme maker bénévole. Elle utilise l'impression 3D pour concevoir des prothèses de main pour les enfants nés handicapés. Jeune ingénieur formée au département EDIM (Ergonomie, design et ingénierie mécanique), Élise Koenig travaille à Delémont dans une entreprise qui conçoit des rotules pour l'aéronautique et le ferroviaire.



« En Formule 1 »

Laura Aime

24 ans, niçoise et comtoise par ses grands-parents qui habite à Malbouhans. La jeune diplômée cultive une passion « énorme » pour : la Formule 1 « car ça va vite. J'adore les challenges » ! Elle a fait son stage de fin d'étude cher Ferrari en Italie, a été commissaire de course sur le Grand prix de Monaco, a travaillé dans une écurie Lotus en Angleterre et a été embauchée chez Manor Racing près d'Oxford. Accessoirement, la jeune femme brune qui baigne dans les matériaux composites joue de la harpe. Depuis 20 ans.



« Génial Gilles »

Aican Gilles Ayivi Koutodjo

27 ans, le jeune Parisien distribue les bises à la volée. « Cette aura, il la doit à sontempérament. Il est juste génial Gilles », lâche son copain Eliot Joudain, 24 ans de Reims. Les deux garçons ont fait leurs armes au département EDIM. Gilles Aican Ayivi a été ment EDIM. Gilles Aican Ayivi a été embauché à Komolo en Belgique dans une entreprise qui conçoit des montres et des lunettes ; Eliot Joudin, à la sortie de son stage en entreprise, a décrochéun job dans une entre prise qui conçoit de séquipements pour Acrobranches et des protections pour les pros.



« Les faluchards »

Moelleux, GraffM et Lofann^y

Ils portent un étonnant béret avec des écussons qui brillent et des bouchons de bouteilles. C'est la coiffe traditionnelle des étudiants de France depuis... 128 ans. Son nom :lafaluche.Lenomdeceux qui la portent : les faluchards. Sa signification : « Nous défendons des valeurs rabelaisiennes. Pour faire simple, nous aimons boire, manger, chanter, danser. Aussi et surtout, cette faluche signifie entraide et cohésion », expliquent d'une même voix Jérémie, Valentin et Nicolas, alias Moelleux, GraffM et Lofanny.